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剛在澳門奪冠的中國女排，昨日抵港備戰「國際排聯
世界女子排球聯賽」香港站賽事，主教練郎平日前亦宣
佈了今次香港站的14人名單，結果國家隊將選擇以澳
門站原班人馬，出戰6月4至6日在香港體育館舉行的

賽事。
在澳門站比賽不失一局奪冠的中國女排，昨日早上經

港珠澳大橋由澳門抵港，大讚大橋建設宏偉，車程又快
的主教練郎平表示，希望球隊配合能進一步增強：「香
港站的對手皆非常強，我們要專注於自己；國家隊之前
也訓練了接近兩個月，希望球員間可加強各自的配合，
並達成技術每一場也有所提升方面的目標。」
在日前對韓國的比賽才首次在今屆世聯賽正選上陣的

朱婷，則談論到今次香港站的三個對手日本、荷蘭及意
大利：「三支球隊均有不同的打法，例如日本隊防守出
色，速度也高；荷蘭隊則是一支十分全面的隊伍；至於
意大利則屬於個人特點較突出的球隊。」
中國女排今日將會舉行一個簽名會。至於其餘三支參

賽隊伍，亦會於今日陸續抵港及進行訓練。
■香港文匯報記者楊浩然

中國女排香港站14人名單：
主 攻：朱婷、張常寧、劉曉彤、李盈瑩

副 攻：顏妮、袁心玥、胡銘媛、楊涵玉

接 應：龔翔宇、曾春蕾

二 傳：丁霞、姚迪

自由人：林莉、王夢潔

率女排經港珠澳大橋抵港率女排經港珠澳大橋抵港 郎平盛讚宏偉郎平盛讚宏偉

從法國征戰奧運會預選賽歸來，中國馬術三項賽運動員華天第二天就

回到了訓練場上，開啟征戰東京奧運會的「夢想之旅」，但比起剛剛獲

得奧運資格時的興奮，他心中更多的是憂慮。

香港乒乓球混雙組合黃鎮廷/杜凱
琹，昨日於深圳舉行的中國乒乓球
公開賽表現出色，先後在8強及4強
戰擊敗日本和朝鮮組合殺入決賽，

並將於今午與中國台北組合林昀儒/
鄭怡靜爭奪冠軍。
黃鎮廷/杜凱琹於昨日早上的8強戰，

在兩度被追平下先以11：8、3：11、

11：8、10：12、12：10擊敗日本組合
張本智和/石川佳純殺入4強。到下午
的準決賽，黃鎮廷/杜凱琹的對手為朝
鮮組合咸有成/車孝芯，結果港隊以11：
7、7：11、4：11、12：10、11：4順
利勝出，將於今午與中國台北組合林
昀儒/鄭怡靜爭冠，後者在準決賽以13：
11、6：11、11：8、4：11、11：8擊
敗日本組合丹羽孝希/伊藤美誠晉級。
其餘港隊成員戰果，李皓晴/蘇慧

音在昨早以3：11、4：11、5：11不
敵朝鮮的車孝芯/金南海，在女雙8
強出局。至於黃鎮廷則在昨晚男單
16強戰，以11：4、9：11、11：7、
11：6、11：9擊敗法國球手Simon
Gauzy過關。 ■綜合外電

黃鎮廷 杜凱琹晉中乒賽混雙決賽
香港文匯報訊（記者 黎永淦）
今季力壓港會捧走港甲冠軍的老牌
球會愉園，已正式向足總繳交文件
及參賽費，來季將首度參加香港超
級足球聯賽。
1950年成立的愉園是香港其中一
間歷史最悠久的球會，惟2014年1
月有球員涉嫌收受利益被捕，及後
被足總以財政不健全為理由禁賽，
季後被迫降班。1年後愉園重組，
2016年球會重新起步，短短3年內
連贏丙組、乙組及甲組冠軍，來季得以重返
頂級聯賽。雖然季尾一度傳出球會因資金問
題放棄升班，但據知純屬流言。新一季班費
預算不會少於1,000萬，大部分會由班主陳
志實負責。
愉園相隔4季後重返職業球圈，會沿用岑
國培、陸冠邦、鮑家耀及甄堅強組成的教練

團，並保留大部分年輕主力，包括潘文俊兒
子潘沛軒等，惟香港五人代表廖億誠，以及
老將李志豪和王景華等將會離隊。外援方面
亦會再作取捨，估計以摩域治及馬希卡歷留
用機會較大。球隊將於7月開操迎接首個港
超球季，由於升班球隊沒有選用球場優先
權，有可能被迫以小西灣運動場為主場。

「幫助中國隊獲得（馬術三項
賽）奧運會團體賽門票是我

多年來的夢想，這是不可思議的成
績，任何話語都無法描述這樣的歷史
性時刻。」坐在曼徹斯特附近的馬場
裡，華天告訴記者。但是當問到這是
否意味着中國隊肯定會出現在東京奧
運會賽場時，他說：「答案很簡單，
不！」

有資格未必能參賽
他說，5月26日獲得奧運會資格是

第一步，這只是讓中國隊得到了參賽
指標，就是說，中國隊可以選擇3名
騎手參加奧運會，但前提是這三名騎
手必須在四星級賽事中達到國際馬聯
規定的最低參賽標準（MER），達標
的最後期限是明年的 1 月 1 日。
「MER的標準並不高，但要知道我們
上周參加的奧運會資格賽是三星級
的，四星級比賽對騎手和參賽馬匹有
了更高要求。」華天說。
他說：「我們現在需要更多的投
入，更多的馬匹。拿我本人來說，我
已經有足夠數量的馬匹，但其他人不
能一人一騎戰奧運會。」另外，馬術
運動出現意外的可能性太大了。華天
的好友、意大利著名選手彭德爾圖就
在里約奧運會開賽前兩周墜馬骨折，
被迫退出了比賽。「我們全隊經常討
論這個問題，也互相分享參賽的經
驗，到目前為止，我們做得很好。但
我們必須保持冷靜的頭腦，否則一旦
達不到最後的要求，後果將是災難性
的。」華天說。
受制於國際奧委會要求增加參賽國
家和地區數量的壓力，國際馬聯去年
對奧運會資格賽做了很大調整，將團
體賽每隊的人數從以前的四人減少到
三人，個人項目每個代表隊最多只能
派兩人參賽。「如果沒有這樣的規則
改動，我們中國隊不大可能有機會獲
得參賽資格。我們非常幸運，但現在
機會在手，我們不能再憑藉運氣前進
了。」華天表示。
由於每隊只能有三名騎手參加奧運
會，而中國隊現在有五名隊員，如何
選拔出最後的騎手對中國馬協也是個
挑戰。華天坦言：「以前我參加的是
個人項目，選拔過程相對簡單，現在

獲得了團體賽資格就有些複雜。從五
名騎手中選三人，我們應該徵求一下
國際上經驗更加豐富的隊伍和馬術運
動中比較有發言權的專業人士。」
華天認為，現在已經到了考慮這件

事情的時候了。「我認為保持選拔的
公開和公正是非常重要的。因為從長
遠來看，想參與馬術和投資馬術的人
越來越多，如果隊員的選擇看上去有
問題，會給這項運動的發展帶來負面
影響。」

金牌是永遠的夢想
2008年，18歲的華天成為歷史上參

加奧運會馬術三項賽的最年輕騎手，
可惜在越野賽中不慎落馬。華天說，
他用了8年時間才能從那次失敗的陰
影中走出來。「北京奧運會之前，我
既年輕又天真，我並不知道我其實什
麼都不懂。我在越野賽第八道障礙落
馬，人們眼中的童話毀滅了，我很久
都無法說服自己。8年之後，直到里
約奧運會，我才最終走了出來。」
3年前，華天與坐騎「堂熱內盧」
獲得奧運會第八名，他一直認為進入
前20就完成了目標。那次比賽一切都
非常順利，運氣也很好。談到東京奧
運會目標，他仍然非常低調。「比起
里約奧運會，我現在信心更足。如果
一切都很順利，再加上一點運氣，也
可能會獲得夢想的成績。」
華天的偶像是英國老將、里約奧運

會場地障礙賽冠軍尼克斯凱爾頓。
「每個騎手的夢想都是贏得奧運會冠
軍。你看一下尼克，他曾摔斷過脖
子，他的臀部做了置換手術，他曾經
在多屆奧運會上距離金牌只有一步之
遙，但直到58歲他終於實現了（個人
項目奧運奪冠）夢想。」
「我同樣期待有一個

漫長的職業生涯，將來
還會參加很多屆奧運
會，如果上天垂青
我，給我一個奪冠
的機會，那就太好
了。但即使拿不到
奧運會金牌，我仍
然不會放棄自己熱
愛的事業。」華天
說。 ■新華社
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